

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix-Travail-Patrie

REPUBLIC OF CAMEROON
Peace-Work-Fatherland

SERVICES DU PREMIER MINISTRE

PRIME MINISTER'S OFFICE

SECRETARIAT GENERAL

SECRETARIAT GENERAL

**COMMUNIQUE A L'ISSUE DU CONSEIL DE CABINET
DU JEUDI 26 NOVEMBRE 2020**

Le **Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Son Excellence Joseph DION NGUTE**, a présidé ce jeudi 26 novembre 2020 dès 10 heures, un Conseil de Cabinet auquel ont pris part, les Ministres d'Etat, les Ministres, les Ministres Délégués et les Secrétaires d'Etat.

Au cours de cette concertation, le Ministre des Affaires Sociales, le Ministre des Mines, de l'Industrie et du Développement Technologique, le Ministre des Travaux Publics et le Ministre de l'Economie, de la Planification et de l'Aménagement du Territoire, ont successivement rendu compte de l'exécution des directives qui leur ont été prescrites à l'issue des précédents Conseils.

Le Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Santé Publique a également fait le point actualisé de la situation de la pandémie du COVID-19 au Cameroun.

Intervenant pour rendre compte de la mise en place d'un Registre Social Unifié, le Ministre des Affaires Sociales a rappelé que ce dispositif permet de disposer d'une base de données dynamique sur toutes les catégories des personnes socialement vulnérables. Les actions menées ont consisté en l'élaboration d'un mécanisme de ciblage des personnes socialement vulnérables, qui a été expérimenté avec succès dans 09 communes pilotes des départements de la Mefou et Akono et du Nyong et Mfoumou.

Cette démarche est appelée à s'étendre dans 20 autres Communes dans les départements du Lom et Djerem, de la Vina et de la Mefou et Afamba. En outre, une feuille de route a été élaborée et structurée autour de 04 grands axes, à savoir le ciblage des personnes concernées, l'architecture juridique du Registre Social Unifié, son financement et la mise en place d'un système d'information.

En ce qui concerne l'état d'avancement du processus de structuration des filières dans le secteur de l'industrie pharmaceutique, le Ministre en charge de l'Industrie a fait savoir que la réflexion engagée a déjà permis d'identifier 03 segments principaux dans la chaîne de valeur à savoir la recherche, la production et la distribution des médicaments. Le recrutement d'un consultant est également en cours, en vue de l'élaboration d'une stratégie de développement de l'industrie pharmaceutique et la mise en place d'une interprofession dans ce secteur d'activité.

Prenant la parole à son tour, le Ministre des Travaux Publics a indiqué que la procédure de sélection des partenaires privés chargés de la construction de l'autoroute Yaoundé-Douala est rendue à la phase d'appel d'offres restreint pour la section Bibodi-Douala.

Pour ce qui est de la section Yaoundé-Bibodi, les discussions sont en cours avec l'entreprise adjudicataire, en vue du paiement différé des travaux supplémentaires et des prestations de fonctionnalité.

Quant au projet de construction de l'autoroute Kribi-Edéa, les offres reçues suite au lancement d'un Appel Public à Manifestation d'Intérêt sont en cours d'analyse.

S'agissant spécifiquement de l'état d'avancement du processus de libération des emprises foncières sur les tracés retenus pour la construction de ces autoroutes, le Ministre des Travaux Publics a fait savoir que la section Yaoundé-Bibodi est entièrement libérée. S'agissant des autres sections, les diligences en cours se rapportent essentiellement à la mobilisation des ressources nécessaires au paiement des indemnités et à la finalisation des actes visant à déclarer ces sites d'utilité publique.

Intervenant à son tour sur la prise en charge des travaux de sécurisation et d'aménagement des abords urbanisables de l'autoroute Yaoundé-Nsimalen, le Ministre de l'Economie a souligné qu'une provision de près de dix milliards de francs CFA est prévue dans le budget de l'Etat au titre de l'année 2021 pour les travaux y afférents. La mobilisation des financements complémentaires pour le parachèvement de cette opération se poursuit.

Relativement à la situation de la pandémie du coronavirus au Cameroun, le rapport présenté par le Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Santé Publique chargé de la lutte contre les épidémies et les Pandémies fait état d'un nombre total de 24 024 personnes infectées, 22 255 personnes cas de rémission et 436 décès. Face à la résurgence de nouveaux foyers dans plusieurs villes du pays, les services spécialisés du Ministère de la Santé Publique vont intensifier les opérations de dépistage massif, notamment en milieu scolaire et universitaire, ainsi que dans les transports urbains et interurbains.

A l'issue des échanges qui ont suivi ces communications, le Premier Ministre a instruit le Ministre des Affaires Sociales de finaliser au premier trimestre de l'année 2021, l'implémentation du mécanisme de ciblage des personnes socialement vulnérables au sein des communes sélectionnées, et de proposer un cadre de coordination des mécanismes des différents programmes de filets sociaux, dans un souci d'efficacité et d'efficience.

Le Ministre en charge de l'Industrie a été instruit de parachever dans les délais prévus, les travaux résiduels devant aboutir à la formulation de propositions concrètes relatives à l'organisation et au fonctionnement de l'interprofession des filières du secteur de l'industrie pharmaceutique. Quant au Ministre des Travaux Publics, il devra finaliser le processus de recrutement et les négociations engagés en vue de la sélection des partenaires privés pressentis pour la construction des autoroutes en chantier. Le Premier Ministre a enfin demandé au Ministre de la Santé Publique de renforcer les mesures préventives et d'intensifier les interventions ciblées au profit des communautés les plus vulnérables.

Le Conseil s'est achevé à 12 h.-

Yaoundé, le 12 6 NOV 2020



**Le Secrétaire Général des Services
du Premier Ministre,**

FOUDA Séraphin Magloire